

**ALLOCUTION DE LA VICE-MINISTRE FINO À L'ASSEMBLÉE RÉGIONALE EUROPE DE
L'ASSEMBLÉE PARLEMENTAIRE DE LA FRANCOPHONIE**

Madame la Présidente de l'Assemblée de l'Albanie,
Monsieur le Maire de Tirana,
Monsieur le Président de l'Assemblée,
Chers participants,

Permettez-moi de saluer au nom du ministère de l'Europe et des Affaires étrangères l'Assemblée régionale Europe de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie, en lui souhaitant du succès dans ses travaux.

Je me réjouis que la réunion d'aujourd'hui se déroule en présentiel, parce que, en tant qu'être sociaux, nous avons besoin de la communication, des rencontres directes, nous avons besoin de recevoir et de transmettre des messages en nous regardant dans les yeux. Nous souhaitons également revenir à la normale l'année prochaine, laissant derrière nous l'expérience amère de la pandémie, avec toutes ses conséquences néfastes et tragiques.

Le défi de la pandémie nécessite un leadership mondial, un système de santé global, adéquat pour ce millénaire. C'est pourquoi, pour faire de cet engagement une réalité, nous devons être guidés par la solidarité, l'inclusion et l'égalité. L'Albanie, avec d'autres pays, membres de l'ONU et de l'OMS, soutient le renforcement de la coopération internationale vers un nouveau Traité contre les pandémies, pour réunir les États dans une entreprise commune, en éliminant les tentations d'isolement et de nationalisme, et pour faire face à tous les défis qui menacent la paix, la prospérité, la santé et la sécurité.

Nous sommes fortement convaincus que l'Organisation des Nations Unies, même 76 ans après sa fondation, demeure la pierre angulaire de la coopération multilatérale, fondée sur des règles qui profitent à la communauté internationale dans son ensemble. C'est la manière dont nous réagirons qui déterminera à quels rythmes le monde se rétablira.

Le multilatéralisme est remis en cause quotidiennement. Nous devons nous opposer au déficit de confiance en lui. C'est pourquoi, nous devons renforcer nos contributions à l'ONU, au système de coopération multilatérale, qui est la pierre angulaire du développement commun.

Nous soutenons la plateforme du Secrétaire général de l'ONU sur « Notre programme commun », qui est conçu comme un plan d'action solide élaboré pour accélérer la mise en œuvre des accords existants, y compris les Objectifs de développement durable. Nous pensons également que tous les États membres de l'ONU doivent contribuer au maximum à l'augmentation de la fonctionnalité et de la crédibilité des institutions et des mécanismes multilatéraux, en respectant et en mettant rigoureusement en œuvre toutes les décisions contraignantes des organisations internationales.

La Francophonie aussi est une organisation qui a pour axe central la coopération, la solidarité, la culture et le développement. L'Albanie en est un membre dévoué, avec des contributions non seulement dans le développement des politiques francophones, mais aussi dans la revitalisation de la culture et de la langue françaises sur le territoire de la République d'Albanie et dans les pays où vivent des Albanais. Le fait qu'une conférence si importante, telle que l'Assemblée régionale Europe de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie, soit organisée à Tirana, est

l'expression de l'engagement concret de l'Albanie à participer à l'élaboration des politiques de la Francophonie.

Comme la Secrétaire générale de la Francophonie, Mme Louise Mushikiwabo, l'a souligné, il est nécessaire d'unir les efforts de tous pour mettre en avant les valeurs de la langue française, pour refléter sa vitalité dans tous les domaines. Ce sont les jeunes en particulier, mais aussi les autres parties de la population des États membres de l'Organisation internationale de la Francophonie, qui, malgré leur diversité culturelle, contribuent quotidiennement à l'enrichissement de cette langue, la considérant comme un instrument important de communication commune.

Dans le contexte des évolutions mondiales, caractérisées par la persistance des situations de crise et de conflit, des phénomènes d'intolérance et de discrimination, par la propagation du discours de haine et d'extrémisme, aujourd'hui plus que jamais, il est nécessaire de promouvoir et de protéger les valeurs universelles de la dignité humaine, de la liberté, de l'égalité, de la solidarité, de la justice et de la paix.

L'Albanie reste attachée à la promotion et à la diffusion de la culture et de la langue françaises dans les rangs de l'administration publique, dans les curricula scolaires et parmi les jeunes.

Cette année nous avons célébré différemment la Journée de la Francophonie, le 20 mars, Conditionnés par les protocoles contre la pandémie, nous n'avons pas pu organiser de rencontres annuelles avec une participation massive. Pourtant, ce jour-là, nous avons signé un document important entre le ministère de l'Europe et des Affaires étrangères et l'Ambassade de France à Tirana, une Déclaration commune qui permet d'accroître les capacités linguistiques en français professionnel des diplomates et des employés de notre administration publique, qui exercent leur

activité dans le domaine des relations internationales, des organisations internationales et de l'intégration européenne.

En tant que pays membre de l'OTAN, en tant que pays candidat à l'UE et en tant que pays élu pour rejoindre l'E-10 au Conseil de sécurité pour la période 2022-2023, mais aussi en tant que pays membre de la Francophonie, l'Albanie continuera à donner sa précieuse contribution au renforcement de la paix et de la sécurité mondiales, ainsi qu'au développement global pour ne laisser personne derrière.

En vous remerciant de votre attention, « Je vous souhaite de belles réussites ».